

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Dr Éric Tran réélu président de la commission médicale d'établissement

Le Dr Éric Tran a été réélu pour quatre ans à la présidence de la Commission Médicale d'Établissement (CME) de l'EPSM de la Marne. Il sera épaulé par le Dr Anis Dammak, chef du pôle Sud Marne et chef du pôle de psychiatrie de la personne âgée, qui succède au Dr Sonia Le Pouder à la vice-présidence. Tous deux feront du recrutement pour la psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent leur priorité.

Le 8 juillet 2025, le Dr Éric Tran, 50 ans, médecin psychiatre sur le pôle Nord Marne, a été réélu président de la Commission Médicale d'Établissement (CME) pour un mandat de quatre ans, lors d'un scrutin réunissant 26 votants. Seul candidat en lice, il a été désigné par la commission nouvellement constituée avec 96 % des votants. *« C'est une forme de reconnaissance du premier mandat. Cela fait plaisir et cela donne de l'énergie pour continuer d'avancer »*, déclare ce praticien hospitalier qui avait été élu pour la première fois à ce poste le 17 juin 2021.

Pour ce second mandat, il pourra s'appuyer sur l'expérience et le soutien du Dr Anis Dammak, 50 ans, chef du pôle Sud Marne et chef du pôle de psychiatrie de la personne âgée. Ce praticien hospitalier a été élu vice-président avec 92,3 % des votants. Il succède au Dr Sonia Le Pouder. Un poste qu'il connaît bien puisqu'il l'avait occupé aux côtés du Dr Éric Wargny. *« J'ai travaillé avec le Dr Tran sur la mission attractivité. Nous avons eu une collaboration fructueuse, souligne-t-il. Représentant respectivement les pôles Nord et Sud Marne, nous nous complétons bien dans notre connaissance du territoire. »*

La priorité : le recrutement en psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent

Leur priorité portera sur le recrutement de médecins en psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent. *« Tous les postes ne sont pas pourvus alors que des projets ambitieux sont à mener avec des créations de lits sur le territoire, expliquent le président et vice-président. Mais ces derniers ne pourront voir le jour que si les effectifs médicaux sont au rendez-vous. »* Ils entendent également bien poursuivre les efforts menés en termes de recrutement de médecins en psychiatrie adulte.

Les deux médecins mettent par ailleurs en avant la qualité et la sécurité des soins, et plus particulièrement la pratique de l'isolement et de la contention *« à améliorer »*. L'établissement s'est engagé dans un projet de recherche sur la performance du système des soins – PsyCore - dont l'objectif est d'évaluer l'impact d'un programme de moindre recours aux mesures d'isolement et de contention.

Autre chantier majeur du mandat : le projet de reconstruction de l'hospitalisation rémoise. *« Architecturalement, ces nouveaux locaux refléteront la manière de concevoir l'exercice de la psychiatrie. Il est important d'exprimer nos attentes, indique le Dr Éric Tran. Ce projet a toute sa place au sein de la CME, afin de guider les décisions et obtenir les soutiens nécessaires de la part de nos tutelles. »*

Qui est l'EPSM de la Marne ?

L'Établissement Public de Santé Mentale de la Marne est l'établissement référent dans le département et la région pour les soins en psychiatrie et en addictologie.

Sa mission : apporter, dans le cadre des missions de service public et en lien avec ses partenaires, à chaque marnais, et en particulier aux personnes en situation de vulnérabilité, la garantie durable de pouvoir recevoir des messages de promotion de la santé mentale et, en cas de besoin, des soins de qualité, l'accompagnement dédié ainsi que les outils pour apprendre à gérer tout trouble psychique qui viendrait à l'affecter tant sur le plan physique, psychique que social.

L'EPSM de la Marne porte 2 pôles de psychiatrie adulte (Nord Marne et Sud Marne), 1 pôle de psychiatrie de la personne âgée, 2 pôles de psychiatrie infanto-juvénile, 1 pôle médico-social (Maison d'Accueil Spécialisée), 1 pôle d'addictologie, 1 pôle de psychiatrie médico-légale, 1 pôle de médecine de spécialités et de santé publique. Grâce à ses activités de recherche clinique, et au travers de collaborations scientifiques nationales et internationales, il reste à la pointe de la médecine spécialisée en psychiatrie et en addictologie.

Il porte également des unités et services à vocation régionale : l'UMD (Unité pour Malades Difficiles), le SMPR (Service Médico-Psychologique Régional), le CRIAVS (Centre Ressources pour les Intervenants auprès des Auteurs de Violences Sexuelles) de Champagne-Ardenne, le niveau 3 d'enseignement et de recherche en addictologie, la Cellule d'Urgence Médico-Psychologique (CUMP) départementale renforcée, le Centre territorial de psychotraumatisme, le Centre de Prise en charge Précoce des Psychoses et d'Orientation (C3P-O), un dispositif de prévention de la récurrence suicidaire – Vigilans et Vigiteens Champagne-Ardenne, le Centre Universitaire de Remédiation cognitive et rétablissement (CURE) Champagne-Ardenne.

En 2024, l'établissement a accueilli et soigné une file active de 16 989 patients, dont 97,03 % en ambulatoire (sans hospitalisation complète). Il a réalisé 229 711 actes en ambulatoire. Il compte 1 382 professionnels.

Contact presse :

Stéphanie GRUSS, responsable de la communication et de la culture

03 26 70 37 96 ou 06 21 09 65 07

s.gruss@epsm-marne.fr

www.epsm-marne.fr